

Presentación

Por José Ignacio Urquijo Valdivielso
y Marcelo Sánchez-Oro Sánchez

Directores de "Almenara"

urkival@hotmail.com y msan_oro@hotmail.com

Resumen

Presentamos nuestra revista institucional, "Almenara", y describimos brevemente los estudios, artículos y temas tratados en ella.

Palabras clave: Sociología, Extremadura, industria corchera, turismo, México, Cuba, estratificación sociolaboral, reseñaciones.

Abstract

We present our institutional review: "Almenara" and briefly describe the items and issues discussed in it.

Keywords: Sociology, Extremadura, cork industry, Mexico, Cuba, socio-labor stratification, recensions.

El número 12 de la Revista Extremeña de Sociología "ALMENARA" contiene diversos artículos que han sido aceptados por el Consejo Editorial tras el preceptivo proceso de selección, evaluación y corrección. Los autores, sociólogos o pertenecientes a otros ámbitos de las ciencias sociales que, en varios casos pertenecen al mundo docente universitario, tanto de España como de México y Cuba. Además, contamos con varias reseñas muy completas e interesantes. Y, como en todos nuestros números hasta ahora editados, nuestra revista finaliza con el exhaustivo listado de todas las publicaciones que hemos realizado desde 1997 hasta este año 2020.

En primer lugar, tenemos el artículo *Sector corchero en Extremadura. El caso de las empresas corcheras de San Vicente de Alcántara*, realizado por Elena M^a Moreno Rollano. Se analiza el sector del corcho en Extremadura, a partir de las empresas que se dedican a este sector en San Vicente de Alcántara (Badajoz, Extremadura) contextualizando esta realidad a partir de las teorías de la Estructura de Capital de las Empresas e investigando cómo fue en el pasado y cómo se encuentra en la actualidad.

A continuación, tenemos el estudio *La incidencia de Airbnb en el sector turístico extremeño*, escrito por Óscar Muñoz Carrera. En él se analiza la magnitud y tipología de la oferta de alojamientos en la plataforma Airbnb en Extremadura, con la finalidad de posibilitar una adecuada orientación de las políticas públicas que prevengan o minimicen los efectos negativos ocurridos en otras ciudades y regiones.

Nuestro tercer artículo está escrito por Eugenia Victoria Peloché Fernández y Rocío Blanco Gregory: *Aproximación al turismo bélico y de batallas. Un estudio empírico sobre Extremadura*. En él desarrollan un estudio sobre el turismo bélico y el atractivo de las guerras y las batallas acontecidas en el pasado, desarrollando un análisis empírico sobre el grado de conocimiento de la población extremeña sobre el turismo de guerra para averiguar si se practica de forma consciente.

En cuarto lugar, está el estudio *Estructura categorial exploratoria de la mediatización hídrica. El caso de México*. Por Diego Pascual-Romero y otros autores. Este artículo parte del marco de la gobernanza de los recursos y servicios hídricos en las urbes mejicanas que han sido afectadas por políticas de suministro restringido y aumento de tarifas. Siendo el objetivo del estudio establecer índices de encuadre que permitan el debate de las relaciones entre gobernantes y gobernados ante las problemáticas hídricas.

El quinto artículo es *Cuentos para la formación de la cualidad moral responsabilidad en las niñas y los niños del grado preescolar. El caso de Cuba*. Los autores son: Mailin Espinosa Corrales y Miguel Enrique Tamayo Tirado. En él se parte de la premisa: ¿Cómo favorecer a la formación de cualidades morales en las niñas y los niños del grado Preescolar? Su objetivo es socializar cuentos infantiles que favorezcan la formación de la cualidad moral responsabilidad en las niñas y los niños del grado preescolar en escuelas primarias cubanas.

Historia social y sociología histórica: ejemplos de su interdependencia a través de los cambios en la estratificación sociolaboral de Extremadura (1940-1986). Por José Antonio Pérez Rubio. En este estudio se muestra en profundidad la interdependencia entre la historia social y la sociología histórica, mediante los cambios en la estratificación sociolaboral de Extremadura (1940-1986).

Finaliza nuestra revista con cuatro reseñas de actualidad: *Esperanza sin optimismo*, por J. Agustín Franco Martínez. *La construcción de la alternativa socialista en la provincia de Badajoz*, escrita por José Antonio Pérez Rubio. *Intellectum valde ama – Ama intensamente la inteligencia*, realizada por Irene Morán Morán. Y *Espuelas, hoces y cuchillas*, escrita por Tomás Calvo Buezas.

Por último, finalizamos este número con la sección *Ediciones ACISE* donde mostramos todas las publicaciones editadas por nuestra asociación desde 1997 hasta la actualidad.

Los directores y todo el equipo de redacción de la Revista queremos, con este número, acercar los debates sociológicos y de las ciencias sociales en general a toda la sociedad extremeña, haciendo que llegue e implique a la amplia red de contactos, instituciones y lectores de nuestra publicación.

Como siempre, desde nuestra revista "Almenara", seguimos con ilusión en nuestro afán por investigar con libertad y rigor, desde el diálogo y la apertura a toda la realidad social. Queremos ser uno más de los cauces intelectuales necesarios que aporte investigación, conocimientos y resultados, para conseguir que nuestra sociedad sea cada día más consciente de sus problemas y soluciones, y que llegue a ser aún más libre, justa, plural y abierta a todos.

Cáceres, mayo de 2020